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AUS DER FDP-KRAILLING 
 
NÄCHSTER JOURFIX 

Die FDP-Krailling lädt jeden Monat zum Jourfix in 
eine Kraillinger Gaststätte ein zu Diskussionen und 
Gedankenaustausch über Politik in Krailling, dem 
Landkreis, Bayern, Deutschland und der Welt.  

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.  

05.06.2024, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 
03.07.2024, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling:  
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 
NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
11.06.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
25.06.2024 Gemeinderat 
09.07.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
16.07.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
23.07.2024 Gemeinderat 
13.08.2024 ggf. Ferienausschuss 
15.09.2024 25 Jahre KIM 
17.09.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
24.09.2024 Gemeinderat 
08.10.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
15.10.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
22.10.2024 Gemeinderat 
05.11.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
12.11.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
19.11.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
26.11.2024 Gemeinderat 
10.12.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
17.12.2024 Gemeinderat 

 
BÜRGERVERSAMMLUNG 2024 

Komprimiert und doch umfassend – ganz im 
Gegensatz zur Befürchtung aus dem Gemeinderat, 
die Bürgerschaft käme nach einem überlangen 
Vortrag zu kurz - informierte 1. Bürgermeister 
Rudolph Haux die Bürgerschaft im Hauptort und 

in den Ortsteilen Kraillings über das abgelaufene 
Jahr, die neuesten Statistischen Zahlen, den 
Haushalt und die wegen der schlechten Haushalts-
lage zusammengestrichenen Investitionen. Die 
Präsentation dauerte mit den Berichten von 
Polizei und Feuerwehr nur etwas mehr als eine 
Stunde, sodaß dann für die Fragen, Anregungen 
und Anträge der Anwesenden genügend Zeit 
blieb: diese Zeit wurde auch genutzt: 
- die unwahren Behauptungen zur CEF-

Maßnahme am KIM-Sportplatz widerlegte 
Haux, u.a. ist die Anzahl von 1000 gefällten 
Bäumen schlicht falsch, der Landschaftsumbau 
ist aber als Verpflichtung aus dem 
Bebauungsplan nötig, um bauen zu können 

- zur KITA-Situation konnte er leider nur von 
Gesprächen und Planungen berichten, die 
Personalnot aber bestehe weiter fort 

- um die Planungen für die Sanierung der 
Grundschule kümmert sich jetzt wieder ein 
Arbeitskreis des Gemeinderats 

- die Behauptung, der Haushalt zeige eine 
Steigerung der Personalkosten um 80% 
innerhalb eines Jahres, wies er zurück, 
möglicherweise bezieht sich dies auf eine 20-
Jahres-Rückschau, ansonsten stimmt dies nicht 

- der Feststellung, eine Mehrheit aus CSU und 
GRÜNEN blockiere die Arbeit von Haux, hielt 
er entgegen, daß seine Aufgabe natürlich die 
Vorlage von Vorschlägen sei, die Entscheidung 
aber immer beim Gemeinderat liege. 

- In Pentenried was die Mehrheit der Anwesenden 
für den Antrag, daß Krailling die Planungen für 
die Windkraftnutzung einstellen solle. 
In Krailing fand vor der Bürgerversammlung ein 

gut besuchter Infomarkt zu Solar und Wärme-
wende statt, unter Beteiligung lokaler Firmen und 
des Landratsamts. Am Ende der Veranstaltung in 
Krailling konnte Haux noch den extra angereisten 
Landrat Fey (CSU) begrüßen, der über die 
Situation bei den Krankenhäusern und bei der 
Flüchtlingsunterbringung berichtete. Auf die Frage 
von Sebastian Sefzig nach Fortführung des 
Expressbusses X920 gab er seine schon bekannte 
Antwort, dass der Landkreis diese nicht mehr 
finanzieren wolle/können. 

Wie immer steht die Präsentation zur Bürger-
versammlung zum Download zur Verfügung unter 
https://www.krailling.de/buergerversammlungen . 
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EUROPAWAHL 09.06.2024 
 
SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 

Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats 
vom 14.05.2024 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Bürgerfrage zur SANATORIUMSWIESE: Wer 

hat dem Bürgermeister etwas zur künftigen 
Parkplatznutzung der Sana-Wiese gesagt? > 
BGM Haux antwortet: die Gemeinde spricht 
mit Herrn Quinger (Gutachten-Ersteller) auch 
zu diesem Thema, das Gutachten selbst liegt 
aber noch nicht vor. 

 Bürgerfrage zur SANATORIUMSWIESE – 
Sportfläche: Wie lange gibt es noch die 
Absperrung des Beach-Volleyball-Platzes, ist 
dieser schon früher bespielbar? > BGM Haux 
antwortet: dieser wird sobald als möglich 
geöffnet, das Bauamt kümmert sich darum. 

 Bürgeranfrage zur SANATORIUMSWIESE – 
Mahd: Findet eine Mahd noch vor dem 20.6. 
statt? > BGM Haux bittet um direkte Anfrage 
ans Bauamt. 

 Anfrage von GRM Zeitlberger (FBK) zur 
SCHULWEGPLANUNG? > BGM Haux 
antwortet, daß dies wegen Personalmangel im 
Bauamt noch nicht begonnen wurde. 

 Anfrage von GRM Koch (FBK) zur 
REALSCHULE: Der Kantinenbetreiber in der 
Realschule akzeptiert keine Kartenzahlung? 
Und: kann der Elternbeirat mitarbeiten an der 
Neuvergabe?> BGM Haux informiert sich. 

 Anfrage von GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) 
zur ANTRAGSLISTE: Vor vier Jahren wurde 
beschlossen, angenommene Anträge 
weiterzuverfolgen (Liste)? > Die Verwaltung 
antwortet, dass diese Übersicht bis 2022 fertig 
ist, derzeit 2023 zusammengestellt wird, aber 
kein Antrag verloren geht. 

 Anfrage von GRM Metzner (GRÜNE) zur KIM: 
Funktioniert der KIM-Trinkbrunnen wieder? > 
BGM antwortet, daß dies durch den 
Geschäftsführer des WZV noch nicht 
entschieden wurde. 

 Anfrage von GRM Lichtfuß (CSU) zur 
BÜRGER-VERSAMMLUNG: Die BV war in 
Pentenried „mager besucht“, er bietet einen 
Bannerstandort an für 2025 > BGM Haux 
antwortet, daß ein Banner (kostet 70 € netto) 
künftig auch für Pentenried aufgehängt wird. 

 Anfrage von GRM Dr. Richter (CSU) zum 
OSTHANG: Auf dem Kinderspielplatz am 
Osthang herrscht ein Müll- „Saustall“ nach 

den Wochenenden, kann ein Schild aufgestellt 
werden? > BGM Haux antwortet, dass der 
Bauhof es trotzdem sauber machen muss, 
man hat wg. Pizzakartons schon größere 
Mülleimer aufgestellt; er appelliert an alle 
Nutzenden Müllverschmutzung zu vermeiden.  

 Anfrage von GRM Metius (FDP) zu PLANEGG: 
SIEHE SEPARATER BERICHT 

 DANK von GRM Wechner (CSU) und GRM 
Engl (GRÜNE) an Alle wegen der gelungenen 
Feuerwehrfeier, GRM Engl (GRÜNE) lobte 
auch den Marktsonntag 2024. 

 Berichte aus den Verbänden gab es keine. 
 Tierheim Starnberg – Fundtiervertrag > Eine 

moderate Erhöhung von 20ct pro Einwohner 
(auf dann 1,80€ p.a.) auf 3 Jahre wurde 
mehrheitlich angenommen, die FDP war 
unterschiedlicher Meinung. 

 Vorabentwurf des Steuerungskonzeptes 
Windenergie – Beteiligungsverfahren _ 
Stellungnahme der Gemeinde Krailling sowie 
Mehrheitlich beschlossener Antrag aus der 
Bürgerversammlung in Pentenried vom 
06.05.2024: „Alle Planungen durch den 
Gemeinderat in Bezug auf Windkraft sollen 
eingestellt werden.“ > Mehrheitlich – mit 
Stimmen der FDP – wurde das Festhalten am 
Teilflächennutzungsplan „Windkraft“ aus 2012 
und die weitere Unterstützung der 
Windkraftplanung durch die Gemeinde 
beschlossen. GRM Sefzig (FDP) führte aus, 
daß er dem Antrag aus der Bürgerversam-
mlung auf Einstellung der Windkraftplanung 
nicht folgen kann: Krailling plant sowieso nicht 
selbst, kann als Gemeinde aber weiter 
unterstützen – aber eben nicht als Investor, 
sondern nur als Ermöglicher von Bürger-
beteiligung. BGM Haux (FDP) will weiter 
verfolgen, wie sich die Rahmenbedingungen 
entwickeln. 

 Sachstandsbericht zur Durchführung einer 
kommunalen Wärmeplanung für Krailling, 
jetzt: Beginn der Vorbereitung zur 
Ausschreibung > Die freiwillige Durchführung 
einer vertieften Wärmeplanung wurde 
aufgrund einer Förderzusage von 90% der 
förderfähigen Kosten (7,- € p. E.) und der 
Notwendigkeit von Investitionsent-
scheidungen zur Wärmeversorgung von 
Grundschule, Rathaus und KITA mehrheitlich 
mit FDP-Stimmen beschlossen. 

 Antrag der CSU-Fraktion: Prüfung der 
Realisierbarkeit zu einer moderaten KIM-
Erweiterung östlich der Lise-Meitner-Straße 
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> Mehrheitlich – mit FDP-Stimmen – wurde 
die Verwaltung mit der Vorbereitung für eine 
KIM-Erweiterung um ca. 2 ha (Bebauungs-
plan) beauftragt. GRM Sefzig (FDP) 
wiederholte seine Aussage von vor 10 Jahren, 
daß man „mit der CSU in Krailling gute 
Gewerbepolitik machen“ kann und sprach für 
die FDP-Fraktion die Unterstützung für eine – 
wenn auch kleine – Erweiterung aus. Sefzig 
konterte die Befürchtungen, ein Überangebot 
an Gewerbe-Flächen in Krailling führe zu 
einem Preisverfall, damit, dass eine 
Erweiterung ein langfristiges Vorhaben sei, 
das auch 5 Jahre dauern könne, zumal es sich 
unbestritten um Fläche unter Landschafts- 
und Bannwaldschutz handle. 

RATHAUS-HOMEPAGE 
Auf www.krailling.de finden Sie immer die 

aktuellen Nachrichten aus der Gemeinde-
verwaltung, Pressemit-teilungen und Sitzungs-
protokolle. Alle Ämter und Ansprechpartner sind 
dort ebenso zu finden wie Links zum Gewerbe 
oder zu den Gemeinderatsmitgliedern. 
 
NEUE GRUNDSTEUER 2025 

Die Kämmerei berichtet am 14.5.2024 dem 
Gemeinderat von den Vorbereitungen zur 
Grundsteuerreform. Dabei wurde deutlich, 
daß durch die Verlängerung von Fristen bei 
der Abgabe und noch unfertige – aber 
verpflichtende – Software-programm Dritter 
der Verwaltung in Krailling nur wenig zeit 
bleibt, die neue Grundsteuer sowohl zu 
berechnen und den Haushaltsberatungen zu 
Grunde zu legen, als auch dann rechtzeitig 
die neuen Bescheide drucken und versenden 
zu lassen. Für den Gemeinderat bedeutet 
dies eine straffe Haushaltsberatung im Herbst 
2024, für die dann hoffentlich auch 
Berechnungen zur Auswirkung der neuen 
Grundsteuer als auch die statistischen Werte 
zu den übrigen Steuereinnahmen 
(„Steuerschätzung“ vorliegen. An der FDP-
Fraktion jedenfalls wird eine zügige 
Verabschiedung des Haushalts nicht 
scheitern – wie hoch allerdings die neuen 
Grundsteuersätze sein werden müssen, 
können wir derzeit – mangels 
Vergleichswerten – noch nicht sagen. 

PLANEGG UND KRAILLING 
Aus Planegg erreichte uns über die Presse eine 

wenig schmeichelhafte Einschätzung Kraillinger 
Belange und Wünsche zur Bebauung des Braun-Areals 
an der Bahn, die wir seit 10 Jahren zusammen mit 
Planegg planen wollen.  

Als Reaktion darauf entschuldigte sich ein Planegger 
Gemeinderats-mitglied stellvertretend, worauf die 
FDP-Fraktion in Krailling gerne reagierte:  

„Meine FDP-Fraktionskollegin Britta Metius und ich 
haben uns sehr gefreut, aus dem Planegger 
Gemeinderat eine aufmunternde und verbindende 
Stimme zu hören. Ihre Entschuldigung nehmen wir 
natürlich gerne an (auch wenn der Planegger 
GEMEINDERAT eine solche gar nicht nötig hätte) – sie 
bestärkt uns darin, mit Planegg nach einer 
gemeinsamen Lösung zu suchen, auch wenn uns 
bewusst ist, dass es Reibungspunkte und noch 
ungelöste Fragen gibt. 

Unser Kraillinger Gemeinderat hat Bürgermeister 
Rudolph Haux schon im Winter beauftragt, mit der 
Planegger Verwaltung und dem Planegger 
Gemeinderat ein Format zu finden, bei dem wir 
zusammen uns austauschen können über 
Erwartungen, „Schmerzpunkte“, Hindernisse und 
Chancen. 

Wir als Fraktion bewerten den Umstand, daß 
Planegg nun Eigentümer vieler relevanter Flächen ist, 
eben als Chance, viel eher zu einem Konsens zu 
kommen und eben gerade nicht zu einer 
Konfrontation à la „Planegg gehören die Flächen und 
nun macht Planegg was es will“. Vielleicht ist eine 
gemeinsame KITA für beide Gemeinden von Vorteil, 
vielleicht profitiert der Planegger Bahnhof und ein 
Fahrradparkhaus auch von Kraillinger Bürgerinnen und 
Bürgern, und sicher ist die Kaufkraft aus Krailling für 
einen Supermarkt interessant; uns schwebt auch noch 
ein Wohnblock mit Wohnungen für Studierende und 
Auszubildende vor.  

Krailling selbst schafft derzeit an anderer Stelle die 
planerische Voraussetzung, daß der Gleisbaubetrieb 
auch tatsächlich umziehen kann; dies ist ja in Krailling 
die Basis, überhaupt das Areal entwickeln zu können. 

Wir bleiben auch bei schwierigen Worten gelassen, 
dafür ist uns – und sicher auch Ihnen – die Gemeinde-
entwicklung auf beiden Seiten der Grenze zu wichtig. 
Unser Würmtal ist viel zu verzahnt, als daß die Politik 
sich Gemeindeegoismen leisten könnte.“ 

(Schreiben von Sebastian Sefzig, 16.05.2024) 
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In der Gemeinderatssitzung am 14.05.2024 
erkundigte sich GRM Britta Metius (FDP), ob denn die 
von BGM Nafziger (CSU) angesprochene Planegger 
Vorgehensweise zum BRAUN-Areal bekannt sei? Dies 
hatte GRM Dr. Kaiser (GRÜNE) auch schon angefragt. 
Darauf antwortete BGM Haux: Es gibt Anträge für die 
Sitzungen beider Gemeinderäte; die Verwaltung 
arbeitet an einem gemeinsamen Termin. Er will mit 
BGM Nafziger einen Workshop planen, Krailling hatte 
zudem die Positionierung Planeggs bis Sommer 2024 
gefordert. BGM Haux erläuterte auf Einwürfe wegen 
mangelnder Kommunikation, dass es keine 
Gesprächsbereitschaft seitens BGM Nafziger gab. 

(SKS) 
 

BEBAUUNGSPLÄNE 
Auf der Homepage der Gemeinde findet man 

einen Überblick über die sich derzeit im Planungs-
verfahren befindlichen Bebauungspläne. Näheres 
hier: https://www.krailling.de/bebauungsplaene 
 

BÜRGERFRAGESTUNDE 
Vor Eröffnung jeder Sitzung von Ausschuss und 

Gemeinderat findet eine Bürgerfragestunde statt, 
bei der Anwesende Fragen an den Bürgermeister 
richten können, allerdings nicht zu Themen auf 
der Tagesordnung der nachfolgenden Sitzung. 

 

AUS DEM LANDKREIS 
 

FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

http://fdp-kreistag-sta.de/. 
Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 
 

 

Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat Krailling: 
Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 82152 
Krailling – 20.05.2024 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten ist 
ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-Krailling, 
wenn nicht anders angegeben. Die Beiträge 
geben die Meinung der Verfasserin oder des 
Verfassers wieder. Ein Beitrag von Britta Metius 
ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle Berichte ohne 
Angabe: Sebastian Sefzig. Alle Fotos: FDP, wenn 
nicht anders angegeben. 
 

Und auch im Netz: 

www.fdp-krailling.de! 
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Die FDP im Gemeinderat Krailling 
2020-2026: 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 

 
 

Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-
2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 
 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  
 
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 


